

PRIMER CUERPO

Presidente Pinochet:

# "Hay que Consolidar Proceso Institucional"

- La circunstancia externa obliga a una cohesión en el trabajo de la nueva institucionalidad chilena
- Mal interpretadas declaraciones sobre elecciones. Poder Legislativo "va a ser por extracción popular"
- "Ahora hay que dar institucionalidad al país. Hay que formar, primero, la concepción institucional"
- Conceptos expresados a los generales sobre el espíritu que deben mantener en sus funciones

Hay que consolidar el proceso institucional, declaró ayer el Presidente de la República, después de recibir el saludo de los generales del Ejército con motivo de la celebración del Día de la Infantería.

El Presidente Pinochet contestó varias preguntas de los periodistas en un diálogo que tuvo el siguiente desarrollo:

—Ud. señaló recién que vienen momentos difíciles para el país en la parte internacional. ¿Qué quiso significar con eso?

"Que hay una campaña externa más intensa que años anteriores y que ahora parece, no puedo asegurar, que hubieran colaborado algunos señores afuera o dentro del país.

Entonces, están agitando hacia el exterior materias que en realidad ni siquiera son de carácter policial. Pero las están agitando

para crear una imagen falsa en el exterior. Entonces, ¿a qué obliga esto?

(Continúa en la página 12)

## S. E. se Refiere Mañana al Tema

- En la incorporación de Juan de Dios Carmona, Raúl Bertelsen y Luz Bulnes a la Comisión de Estudio de la Nueva Constitución

La Comisión de Estudio de la Nueva Constitución Política del Estado, en sesión solemne que se efectuará mañana jueves a las doce horas, recibirá a S. E. el Presiden-

te de la República quien concurrirá aceptando la invitación que le formulará el presidente de este organismo don Enrique Ortúzar Escobar. También (Continúa en la página 12)

# "Hay que Consolidar Proceso"

(De la primera página)

Obliga a cohesionarnos a nosotros. La materia en que se está trabajando, que es la institucionalidad chilena, esto significa que en vez de avanzar a una velocidad determinada disminuye su ritmo. Pero, en el fondo, yo estoy seguro que después de esta escaramuza, así la llamo, vamos a estar en mejores condiciones que antes".

—¿Qué ocurre en el caso Leighton? ¿Pidió o no volver?

—Mire, aquí han llegado señores de diversas actividades, diversos credos religiosos, especialmente han venido señores de alta jerarquía eclesiástica, a hablarme de que el señor Leighton deseaba regresar a Chile. Yo la única respuesta que les he dicho ha sido: sométase a las disposiciones y reglas que hay para ingresar a Chile. Nada más. Cuando llegue el documento, lo veremos y lo autorizaré si corresponde. Pero de ahí a lo demás, yo no he dicho nada. Uds. tienen que haber visto cuando me preguntaron en una entrevista de prensa, yo repetí lo mismo. A mí me vinieron a pedir. Si me piden, es porque lo solicita él. Ahora, si una persona toma el nombre de él y viene a solicitar algo, bueno, ese problema ha sido imaginación de la persona que lo vino a pedir. El señor Leighton está ahora dejando prácticamente al des-

cubierto que él no ha pedido nada.

—¿Qué hay de las declaraciones sobre elecciones? ¿Ud. cree que se han malinterpretado?

—Yo creo que en realidad se han interpretado mal las declaraciones, porque yo le he preguntado al almirante Merino y me ha manifestado que en realidad él habló de elecciones sin fijar tiempo. Yo también he hablado de elecciones, pero sin fijar tiempo... De aquí a mucho tiempo más. Ahora, también dije que la parte legislativa va a ser por extracción popular. Eso lo dije en el discurso del "Dieciocho". Pero de ahí a que se venga a realizar, falta. Primeramente hay que consolidar la parte económica, hay que consolidar la parte institucional, que se está haciendo. Se está trabajando en las actas constitucionales. Yo inauguro el jueves la nueva comisión de estudio de actas constitucionales. Entonces, se está trabajando en esto. Pero de ahí a elecciones, hay mucho tiempo. Lo que pasa es que parece que están muy deseosos algunos políticos. Como siempre los gobiernos políticos fueron de beneficio para aquellos que apoyaron al gobierno que estaba arriba, les significaban ventajas económicas, de categoría social, etc., entonces ahora están desesperados por llegar acá y sacarse la lotería de nuevo. Pero es

muy difícil que se la saquen.

## SALUDO DE LOS GENERALES

En representación del Cuerpo de Generales, el Ministro de Defensa, Herman Brady, saludó al Jefe del Estado con "la adhesión de la institución como un solo todo a nuestro Comandante en Jefe". El general Brady destacó en sus palabras el valor de la Infantería como cimiento del Ejército y de la Patria y manifestó que Chile seguiría con las mismas virtudes del infante su marcha por el progreso hacia el futuro.

La respuesta del Presidente Pinochet, fue la siguiente:

"Hoy, 7 de junio, Día de la Infantería, recibo este saludo afectuoso de Uds. y como muy bien lo ha dicho el señor general, Ministro de Defensa Nacional, es el saludo del Ejército a su Comandante en Jefe, y Presidente de la República. Es el saludo de adhesión de lo que se está llevando adelante. Yo siempre les he dicho que nada se puede hacer si no se cuenta con el respaldo de quienes están junto a uno. Van a venir medidas difíciles porque estamos, en estos momentos, afrontando problemas internacionales difíciles. Pero uno cuando cuenta con un conglomerado de generales que se sacrifica, que colabora y que está junto a quien lleva la dirección del Estado, uno tiene la seguridad de que todas las medidas que se tomen en todos los aspectos tendrán un buen destino".

"Uds. señores generales que pertenecen a la institución más antigua de la patria, que es el Ejército, tienen una responsabilidad enorme".

"Junto a las instituciones de la Defensa Nacional y de las Fuerzas de Orden tenemos la obligación de sacar adelante al país en este período".

"Muchas veces se inter-

pretan erradas algunas declaraciones en el sentido de que vienen elecciones. Se han tergiversado palabras. Elecciones vendrán en muchos años. Ahora hay que dar institucionalidad al país. Hay que formar, primero, la concepción institucional. Hay que formar al Estado en la nueva idea que tiene el Gobierno para llevar adelante numerosas realidades. Para esto se requiere el esfuerzo y la unidad de todos los chilenos. Porque si no fuera así, es honorable que el general mejor deje fuera el camino a sus compañeros, y pueda irse tranquilo a su casa y que otro, con otro espíritu, venga a la brecha a seguir luchando. Creo yo, que todos estamos dispuestos a seguir trabajando".

"Señores generales: les agradezco nuevamente este saludo. Les agradezco este gesto que tienen ustedes de hombría de bien, de expresar este sentimiento de lealtad y cariño a un hombre más viejo que ustedes. Les agradezco también este momento de agrado y de felicidad al ver a mis compañeros que se acuerdan que yo también soy infante".

## S. E. se

(De la primera página)

concurrirán, la señorita Ministra de Justicia, D. Mónica Madariaga Gutiérrez y el señor Subsecretario de la misma Cartera, comandante don Eduardo Avello Concha.

En esta ocasión se incorporarán los nuevos integrantes de la comisión, señora Luz Bulnes Aldunate, y los señores, Juan de Dios Carmona y Raúl Bertelsen, quienes fueron designados por S. E. el Presidente de la República en reemplazo de los profesores señores Enrique Evans, Alejandro Silva Bascuñán y Jorge Ovalle, que renunciaron.

En esta ocasión S. E. el Presidente de la República se referirá al proceso de la nueva institucionalidad fundamental de la República.

...y después; vamos a una manera joven de comer.



economía - calidad  
confort y rapidez

ESTADO 236

horario: 8<sup>30</sup> a 23<sup>45</sup> \* todo el año.

## DOW JONES

NUEVA YORK, 7 (AP).— Promedios de acciones Dow Jones:

|                 | Apertura | Máxima | Mínima | Cierre | Cambio     |
|-----------------|----------|--------|--------|--------|------------|
| 30 Industrias   | 900,19   | 910,79 | 896,79 | 908,67 | más 5,60   |
| 20 Transportes  | 235,25   | 236,32 | 233,54 | 235,05 | menos 0,68 |
| 15 Serv. Públs. | 111,87   | 112,76 | 111,45 | 112,38 | más 0,45   |
| 65 Acciones     | 306,63   | 309,46 | 305,20 | 308,44 | más 1,07   |